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Cabildo Municipal 
2014-2017

Con fundamento en lo dispuesto en el Artículo 31,33 y 36 de la Ley 
Orgánica del Municipio Libre, se hace entrega al H. Cabildo de la Ciudad y  
del conocimiento de los ciudadanos de Nanchital de Lázaro Cárdenas del 
Río, Veracruz, del Informe correspondiente al Primer Año de labores del 
Gobierno Municipal. 

En él se rinde cuenta de los avances y logros, de los programas y proyectos 
de cada una de las distintas áreas que conforman la administración 
pública municipal, así como el ejercicio prospectivo para el resto de la 
actual gestión municipal.
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 Al enterarnos de la confianza otorgada por la ciudadanía, 
mediante el voto popular, asumimos que no solo se ganó una elección, sino 
que contábamos con la oportunidad de servir, trascender y desde el 
gobierno municipal, ser un agente de cambio para todos los que habitamos 
este municipio; para considerar todas y cada una de las propuestas, 
proyectos, planes e ideas, para hacer bien las cosas, con empeño y 
dedicación, sin descanso, en beneficio de Nanchital y sus habitantes.

 Además de representar el más alto honor al que pueda aspirar un 
Ciudadano, la alcaldía es un cargo que te permite convivir y 
compenetrarse de los sueños e ilusiones, de los problemas e inquietudes, de 
las preocupaciones y anhelos de la mayor parte de los habitantes de la 
ciudad. Hemos colocado como centro de toda actividad de gobierno a las 
personas. Por y para ellos dedicamos nuestro mejor esfuerzo, nuestro 
trabajo serio, ordenado, transparente, responsable y honesto, todos los 
días de este primer año.  
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 Los tiempos y las circunstancias nos obligan a buscar nuevas formas, 
métodos y procedimientos, por ello, estamos dejando atrás el modelo 
tradicional de gestión, para dar paso a un formato integral, más cercano 
a la gente, con el fin de aportar en cada acción la mayor cantidad de 
beneficios para la ciudadanía.

 La petición ciudadana, puede ser el detonante para que se desplieguen 
múltiples y diversas acciones que permitan brindar mediante un servicio 
público mejores  condiciones de vida en una colonia, congregación o 
ejido y en consecuencia, procurar permanentemente  el bienestar  de los 
habitantes de nuestra ciudad. Difundir esta mística de servicio en todos 
los niveles del ayuntamiento, ha sido un logro en este primer año de 
gobierno. 

 Al cumplir el primer año de gestión municipal, refrendamos nuestro 
compromiso de seguir trabajando con dedicación, empeño y amor por 
nuestra ciudad, para cumplir  íntegramente con  el encargo otorgado 
por la ciudadanía, y así mismo  retribuir a esa confianza, para seguir 
avanzando y que Nanchital, sea una ciudad orgullo de todos.
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Educación, Juventud, Deporte Y Cultura

 En los primeros 352 días de la Administración, en Nanchital hacemos bien 
las cosas, y eso lo demuestra el trabajo realizado.

Entre lo mejor hecho, esta el apoyo que le damos a la Educación, ya que de 
nuestros niños y jóvenes, depende que Nanchital siga en movimiento.

Sabemos bien, que ningún presupuesto es suficiente cuando la necesidad de 
brindar educación de calidad es una prioridad, por ello, durante la presente 
administración y con el apoyo de todo el cabildo, se han realizado acciones 
para que los estudiantes: niños, adolescentes y jóvenes, tengan mejores 
espacios educativos, refrendando así nuestro compromiso con todos ellos.

Por tal motivo y por primera vez en la historia, durante el mes de agosto 
pasado, se entregaron 10,876 paquetes de útiles escolares gratuitos a los 
alumnos de todas las escuelas públicas de educación primaria y secundaria de 
Nanchital. 
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 Para dar certeza jurídica a más 
de 10 Instituciones Educativas, 
conjuntamente con las autoridades 
educativas y sociedades de padres de 
familia, se iniciaron los trámites para 
regularizar la posesión de las 
Instalaciones, lo que además de darle 
certeza jurídica a las Escuelas y su 
patrimonio, nos establece el doble 
compromiso de gestionar su propiedad 
y el poder realizar más obras de 
infraestructura, para beneficio de sus 
alumnos.

C on  e l  ob j e t o  de  m e jor a r  l a s 
condiciones en las Instituciones 
Educativas en todos los niveles, 
contribuimos con la rehabilitación y 
mantenimiento  de infraestructura y 
red  eléctrica  de  Escuel as  con 
r e c u r s o s  p r o p i o s ,  F o n d o  d e 
Aportaciones de Infraestructura 
S o c i a l ,  y   de  l a  S ec r e ta r í a  de 
Desarrollo Social a través del 
Programa de Empleo Temporal,  con un 
monto total que ascendió a más de      
$ 855, 000.00; donde  podemos destacar 
el suministro e instalación de un 
Transformador de 75 kilovatios.

Con la finalidad de atender a todos 
los planteles escolares, se puso en 
marcha el Programa Manos a la Obra, 
donde con personal de todas las 
áreas, brindamos servicios de Limpieza 
de áreas Verdes en el interior y en su 
área perimetral.
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 Una gran preocupación para 
nuestro gobierno es que los jóvenes y 
los adultos con deseos de superación, 
continúen sus estudios, por lo que 
firmamos un convenio con el IVEA, 
para que jóvenes mayores de 15 años y 
a du lto s  qu e  a ba n d ona ron  lo s 
estudios básicos, cuenten con la 
posibilidad de concluirlos.

P ro m ov e m o s  a c c i o n e s  pa r a  e l 
fortalecimiento de la educación y 
ga r a n t i z a r  l a  pe r m a n e nc i a  de 
nuestros educandos en las escuelas, 
con estímulos económicos de los tres 
órdenes de gobierno, se ejercieron 
más de $500,000.00 con lo que 
a p o ya m o s  a   5 1 4  e s t u d i a n t e s 
destacados de nuestro municipio
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 La práctica deportiva conlleva a 
una vida sana, además de aportar 
valores como la  disciplina, el trabajo 
en equipo constituyendo uno de los 
más probados elementos de blindaje 
para que niños y jóvenes se alejen de las 
conductas antisociales; de ahí su 
importancia y el fuerte impulso que se 
le brinda en este gobierno.

Se destaca que en el Parque Ecológico 
El Nanche, la biblioteca pública 
Constitución 1917  y la Casa de 
Cultura “Nanchital” a través de 
campamentos de verano se ha dado 
prioridad al aspecto formativo de la 
niñez con actividades ecológicas, 
deportivas, recreativas y culturales, 
impartidas a menores de 6 a 12 años de 
e d a d  l o g r a n d o  u n a 
participación de más de  1,362 

 En nuestra biblioteca municipal, 
se ofrecen actividades, cursos y 
talleres gratuitos, cuyo objetivo es 
mejorar las habilidades educativas de 
los nanchitecos, creando interés en 
la lectura y aprendizaje con más de 
2,400 usuarios este año, así mismo, 
ofrecemos talleres cuenta cuentos, 
club del fomento al lector, talleres de 
manualidades, logrando hacer de 
nuestra biblioteca, un  constructivo 
centro de aprendizaje.
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 Para fomentar la convivencia, la 
unidad familiar y la participación 
ciudadana, se programaron eventos  
gratuitos en los que toman parte las 
familias de Nanchital, como el Paseo 
de la Alegría con artistas juveniles de 
talla internacional, Semana Santa 
donde por primera vez,  un parque 
acuático de diversiones se instaló en 
la explanada, Abril mes de la Danza 
donde recibimos las expresiones 
culturales del sur del país, retomamos 
l o s   t r a d i c i o n a l e s  D o m i n g o s 
C u lt u r a l e s  e n  n u e s t ro  pa rqu e 
central, el orgullo de ser mexicanos se 
puso de manifiesto en las Fiestas 
Patrias 2014, la cultura de Todos 
Santos recorrió las principales calles 
y  pa n t eon e s  de  l a  C i u da d  y  e l  
encendido del pino navideño, fueron 
las celebraciones y festejos que 
programamos para   disfrute de todas 
las familias de Nanchital y lugares 
circunvecinos,  afortunadamente 
con saldo blanco, gracias a la 
c o l a b o r ac i ó n  d e  l a  S o c i e da d 
Organizada.
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 La Cultura, también se ha beneficiado con el funcionamiento en este año 
del nuevo edificio que ocupa la Casa de Cultura de la Ciudad. Para ello ha 
sido necesario ampliar también la plantilla laboral, para que en poco tiempo 
este convertida en el Centro Cultural del Municipio; sin duda falta por hacer 
para cumplir con las expectativas en este ramo, pero el avance ha sido 
significativo y la respuesta de quienes en ella participan, nos comprometen 
cada vez más para redoblar esfuerzos y recursos en beneficio del talento 
nanchiteco. 

Actualmente, en ella se imparten talleres de: Danza Folklórica, Pintura, 
Marimba, Canto, Danza Urbana, Doblaje de Voz, Teatro y Danza Clásica, lo que 
nos permite tener una afluencia semanal de más de 300 personas, entre 
Niños, Jóvenes y Adultos.

Así como hemos respaldado la participación de los talentos artísticos que 
forman parte de la Casa de Cultura, también brindamos apoyo a los artistas 
independientes que representan orgullosamente a Nanchital, en eventos 
estatales, nacionales y hasta internacionales.
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 Por primera vez en Nanchital, 
realizamos la Feria de las Tecnologías 
de la Información, donde, desde el 
Parque Público Benito Juárez, con la 
participación de los Jóvenes de la 
Universidad Tecnológica del Sureste 
de Veracruz, la casa de estudios 
superiores de Nanchital, se dieron a 
conocer las ultimas novedades y 
tendencias de los productos, servicios 
y proyectos, de los trabajos que 
realizan sus alumnos y que expusieron 
a más de 1,000 niños y jóvenes de 
educación básica  y que como 
resultado de estas actividades y las 
p r o p i a s  d e  l a  i n s t i t u c i ó n , 
orgullosamente  sus  alumnos  y 
maestros con gran profesionalismo se 
presentaron en el Evento Nacional de 
Expo Ciencias 2014, realizado en la 
Ciudad de Tepic, Nayarit, donde 
obtuvieron el primer lugar y el honor 
de  r e pr e s e n ta r  a  M é x ico  e n  l a 
Olimpiada del Conocimiento que se 
realizará en Rumania. 

 En atención a sus lineamientos 
internos, tengo el orgullo de formar 
parte de su Honorable Consejo 
Directivo, lo que nos compromete a 
trabajar en beneficio de sus jóvenes y 
generarles la experiencia, capacidad y 
aptitud necesarias para el futuro a 
que aspiran y que necesitamos de 
nuestros jóvenes, motivo por el cual 
fi r m a m o s  u n  c o n v e n i o d e 
colaboración para que a través de 
Residencias, Estadías y Servicio Social 
se presenten a la ciudadanía proyectos 
de impacto y beneficio social 

Todo esto se traduce, en una mejor 
educación para los niños y jóvenes.

Trabajamos por el desarrollo de 
nuestra población, la gran riqueza de 
Nanchital, ¡ su gente !
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A s í  m i s m o ,  r e s a l t a n d o  l a 
responsabilidad social de empresas 
privadas, se apoya la realización de 
cursos en nuestras instalaciones, para 
la elaboración de productos, que se 
pueden comercializar y son de gran 
apoyo a la economía de las familias de 
las comunidades que participan.

A cinco años de distancia, en fecha 24 
de Septiembre de 2014, gracias a los 
esfuerzos, a la voluntad y a los 
acuerdos que en beneficio de un fin 
común unen al cabildo, se aprueban las 
gestiones  ante el Congreso del Estado 
para la creación del INSTITUTO 
MUNICIPAL DE LA MUJER, con el ánimo 
de reducir y eliminar la brecha de la 
desigualdad que aún existe entre 
hombres  y  mujeres .  Su  objet ivo 
inmediato, es impulsar acciones y 
estrategias que promuevan el respeto a 
su género y su participación plena en 
todos los ámbitos de la sociedad.

Equidad de Género
 Este gobierno municipal tiene 
como eje prioritario, el impulso a la 
mujer para fortalecer las bases de una 
sociedad participativa.

Promovimos la realización de talleres 
y cursos de capacitación a las personas 
que habitan en las colonias y sectores 
en situación de vulnerabilidad, para el 
fortalecimiento de sus capacidades 
productivas .  En este  tema,  con 
recursos propios y conjuntamente con 
la Secretaria de Desarrollo Agrario  
Territorial y Urbano SEDATU, hemos 
beneficiado a más de 300 mujeres y 
h o m b r e s ,  y  s e  h a n  i n v e r t i d o                    
$ 315,000.00 pesos en estos cursos.
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 Para garantizar la protección a 
l a  s a l u d  d e  l a  p o b l a c i ó n , 
coordinadamente con la Jurisdicción 
Sanitaria número 11 y el Centro de 
Salud Urbano, se han apoyado las 
actividades permanentes contra el 
Dengue, así como también al paludismo.

Preocupación fundamental de esta 
Administración, es la salud, de las 
primeras acciones que encabezamos y 
h e m o s  v e n i d o  s o l i c i t a n d o  y 
gestionando, son los servicios médicos 
de alta especialidad.

En las dos jornadas de Salud para los 
Veracruzanos, se han atendido en 
doce especialidades a más de 1,000 
personas en servicios de salud, 
totalmente gratuitos e integrales, 
llevando a cabo consulta general, 
r a y o s  x ,  a n á l i s i s  c l í n i c o s , 
u l t r a s o n i d o s  o b s t é t r i c o s , 
u l t r a s o n i d o s  g i n e c o l ó g i c o s , 
colposcopias, asesoría nutricional y 
densitometría ósea, así como la 
jornada estatal para la detección de 
cáncer de mama, con ultrasonido de 
mama y mastografías.
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Sumando esfuerzos, este año contamos 
adicionalmente con el servicio de un 
camión compactador proporcionado 
por la Honorable Sección número 11 al 
inicio de esta administración, lo cual 
f o r t a l e c e  e l  t r a b a j o  d i a r i o 
desarrollado en esta área, por ello  
actualmente tenemos  3  unidades 
compactadoras y  3 camiones de 
volteo para prestar el servicio en 
todo el municipio, lo que nos permite 
recolectar mensualmente alrededor 
de 342 toneladas aproximadamente.

Este esfuerzo no depende únicamente 
de la autoridad municipal como 
prestadora de dicho servicio, sino 
también de la Ciudadanía que mediante 
campañas permanentes puestas en 
marcha durante este año  se unen al 
o b j e t i vo  c o m ú n  d e  l o g r a r  u n 
municipio más limpio y saludable. 

LIMPIA PÚBLICA 

 Sin duda dentro del apartado de 
servicios básicos que otorga ésta 
Entidad Municipal a la Ciudadanía, 
c o b r a  e s p e c i a l  r e l e va n c i a  e l 
relacionado con la Recolección de 
Basura.  

Esto se debe, a que su atención no sólo 
se basa únicamente en la recolección 
de desechos, sino en los instrumentos y 
recursos indispensables para llevar a 
cabo dicha labor los 365 días del año.

 Trabajamos diariamente para ofrecer 
a los ciudadanos y visitantes nuestra 
ciudad limpia. 
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 En esta administración estamos 
obligados y comprometidos a la 
atención ciudadana permanente, por 
ello implementamos programas de 
respuesta inmediata a servicios que 
brinden seguridad y mejoras en  la 
c a l i d a d  d e  v i d a  d e  n u e s t r o s 
habitantes, como lo es el Alumbrado 
público.

Por ello se  ha procurado  especial 
interés en que las 2, 229 lámparas 
distribuidas en el territorio Municipal 
se encuentren en óptimas condiciones 
b r i n d a n d o  i l u m i n a c i ó n  a  l o s 
transeúntes y vecinos, por lo que en 
este año se destinó la cantidad de         
$ 424,685.18 para el mantenimiento de 
las mismas, dando respuesta a más de 
800 reportes recibidos durante este 
año.

Hacemos un gr an esfuerzo por 
m a n t e n e r  a  l a  C i u d a d  y  s u s 
comunidades lo mejor iluminadas 
posibles, por eso se destinan para ello 
anualmente más de $400,000.00 para 
el pago de dicho servicio a la Comisión 
Federal de Electricidad.

ALUMBRADO PÚBLICO
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 El interés y preocupación de ésta Administración es reducir al máximo el 
porcentaje de riesgo por inundaciones que afecten a nuestra población en 
general. sobre todo en aquellos en los que es frecuente esta problemática 
afectando el patrimonio de numerosas familias nanchiteco, especialmente de 
las colonias Dos Torres, San Agustín, Tepeyac, Manuel Ramírez Romero, 
Brunet, Díaz  Ordaz, Lázaro Cárdenas y  Primero  de Mayo,  entre otros.

El tema de los drenajes y alcantarillas, aunque pudiera parecer sin 
importancia, cobra especial interés cuando en temporada de lluvias los 
mismos se encuentran azolvados provocando inundaciones.

En todo el territorio municipal  existen 24 canales a cielo abierto;  

DRENAJES Y CANALES A CIELO ABIERTO

21



Por ello, en este año se llevó a cabo un 
programa amplio de mantenimiento a 
los drenajes y canales a cielo abierto 
p a r a  p r o c u r a r  s u  c o r r e c t o 
funcionamiento en el  beneficio 
colectivo,  se atendieron con nuestro 
personal  diversos servicios en las 
distintas colonias del Municipio, y se 
brindó prioridad a los mercados 
públicos para contribuir en la higiene 
que los locatarios de los mismos 
ofrecen a la Ciudadanía. 

Ésta, es una tarea que no cualquiera 
d e s e a  h a c e r ,  p o r  e l l o  m i 
agradecimiento y reconocimiento a 
los empleados asignados a esta área, ya 
que su labor es igual de importante que 
cualquier otra de ésta Entidad 
Municipal.

 Con la limpieza y desazolve realizados 
periódicamente  , en lo que va  del año 
estas acciones se reflejaron en un 
equivalente a 34,584 metros.
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 Mantener libres los cauces de 
éstos canales es fundamental para 
reducir el porcentaje de riesgos por 
inundaciones en temporada de lluvias, 
por eso en 2014, gracias a los esfuerzos 
conjuntos de los tres niveles de 
gobierno se ejecuto una obra de vital 
importancia para Nanchital dentro 
del Programa de Acciones Preventivas 
Anticipadas a la Temporada de Lluvias 
y Ciclones Tropicales del Sistema 
Estatal de Protección Civil, en el que 
la Secretaria de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales a través de la 
Comisión Nacional del Agua realizó 
obras de Limpieza y  Desazolve de 4.49 
km de los Arroyos Gopalapa y Tepeyac 
con una inversión mayor a los 
$26,000,000.00 salvaguardando  así 
la integridad física y material de mas 
de   6,500 habitantes asentados en el 
margen de dichos afluentes, quedando 
de manifiesto que por primera vez en 
m uc ho s  a ño s  no  s u f r i e ron  l a s 
afectaciones que eran recurrentes en 
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Esta obra pudo realizarse gracias al 
apoyo invaluable del Señor RAMÓN 
HERNÁNDEZ TOLEDO, Secretario 
General de la Honorable Sección 
N ú m e r o  1 1  d e l  S i n d i c a t o  d e 
Tr aba jadores  Petroleros  de  l a 
R e p ú b l ic a  M e x ic a na ,  y  p or  l a s 
facilidades que otorgó para la 
rectificación del Arroyo Tepeyac en 
los Terrenos  de esa Organización 
Sindical,  ya que ello era indispensable 
para el éxito y funcionamiento de este 
proyecto que no sólo ha beneficiado a 
las familias que habitan en los 
márgenes de dicho arroyo, sino que su 
beneficio llega a todos los habitantes 
de este Municipio,  así mismo al 
director general del organismo 
cuenca golfo centro de la CONAGUA  
mtro. Iván Hillman Chapoy por su 
i n t e r é s  y  p r e o c u pa c i ó n  e n  l a 
realización de esta gran obra.
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MANTENIMIENTO CIVIL
 El Ayuntamiento de ésta Ciudad, a 
t r a v é s  d e  l a  D i r e c c i ó n  d e 
Mantenimiento Civil realiza no sólo 
servicios generales al edificio y 
oficinas del Gobierno Municipal, sino 
q u e  a d e m á s  a t i e n d e  d i v e r s a s 
solicitudes   en todo el año, de la 
ciudadanía en general, instituciones 
educativas, asociaciones religiosas e 
instituciones deportivas, por lo que 
aun y cuando en algunas ocasiones los 
solicitantes proporcionan el material 
de trabajo, las horas hombres por el 
esfuerzo realizado después de la 
jornada de labor normal, dan el plus a 
ésta actividad en beneficio de la 
colectividad. 
Es de resaltar la capacidad del 
personal de esta área así como su 
compromiso para lograr que los 
diversos eventos efectuados sean un 
éxito.

 B r i n da m o s  m a n t e n i m i e n t o 
integral a la infraestructura básica 
municipal, arreglando lozas, tapas, 
brocales y rejillas en diversos puntos y 
colonias, realizamos un programa 
emergente de bacheo de las principales 
avenidas, con más de 120 m3 de asfalto 
mismos que fueron erogados con 
r e c u r s o s  p ro p i o s ,  a s í  c o m o  e l 
d e s m a n t e l a m i e n t o  y 
acondicionamiento de techos, en 
diversos lugares públicos, cambiando 
de asbesto y zinc, a fibrocemento para 
mayor seguridad.
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PROTECCIÓN CIVIL
 Promovemos el desarrollo de una 
cultura en materia de protección civil 
q u e  g a r a n t i c e  l a  a d e c u a d a 
preparación de la ciudad ante el riesgo 
de contingencias. Instalamos nuestro 
Consejo Municipal, integrado por las 
organizaciones  e  instituciones 
representativas de nuestro municipio, 
así como de los representantes del 
sector industrial, en este sentido, 
hemos impartido capacitaciones a 
Instituciones tanto públicas como 
privadas en la materia, pero sin dejar de 
prestar coordinadamente apoyos en 
emergencias y necesidades socio 
o r g a n i z a t i va s ,  n o  s o l o  a  l a 
comunidad, sino a la región también. 
Por lo que desde aquí, agradezco a la 
C ru z  Roja  M e x ica na ,  C om i s ión 
Nacional de Emergencia,  Grupo 
Halcón,  Penthatlón Deportivo 
Militarizado, Secretaría de la Defensa 
Nacional y Secretaría de Marina 
Armada de México.
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 El progreso de un municipio se 
refleja en la apertura de mayores y 
mejores servicios para la ciudadanía. 
Por  ello, la Entidad Municipal,  firmó 
un Convenio de colaboración con la 
Procuraduría Federal del Consumidor 
para instalar un Módulo de Atención 
en ésta Ciudad, siendo ésta la primera 
oficina de orden federal en nuestro 
municipio. 

 Una fuente importante de ingresos para invertirlos en obras y servicios 
básicos a la ciudadanía, está conformado por el pago del impuesto predial.

Durante este año la recaudación fue de $ 4, 236,510.00,   permitiendo realizar 
diversas acciones como rehabilitaciones y bacheo de algunas vialidades, 
construcción de áreas recreativas y apoyos a diferentes rubros de la 
ciudadanía, escuelas, mantenimiento de unidades de limpia pública, inversión 
en herramientas, ropa y equipo de trabajo para personal de área como: 
mantenimiento civil, alumbrado, limpia pública y parques y jardines.

PROFECO

PREDIAL
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DESARROLLO SOCIAL
 la secretaría de desarrollo 
social ha sido parte fundamental de la 
presente administración y a través de 
la gestión realizada ante esta 
instancia  se logró la obtención de 
recursos del programa HÁBITAT, así 
como de la Secretaria de Desarrollo 
Agr a r io  T e r r i t or i a l  y  U r ba no   
SEDATU, que complementados con 
recursos propios provenientes de FAFM 
se aplicaron en dos obras de gran 
importancia.

La primera de ellas, se refiere a la 
construcción de muros y tapas de 
concreto en canal a cielo abierto, 
entre el callejón 12 de Octubre y la 
calle Lázaro Cárdenas en la colonia 
Gustavo Díaz Ordaz, beneficiando de 
forma directa a poco más de 10,000 
personas que habitan  principalmente 
cerca de dicho canal de aguas negras. 
La segunda consta de la ampliación del 
Centro de Desarrollo Comunitario, 
Logrando una inversión de          
$ 1 ,  1 4 4 ,  4 7 1 . 0 0  A c c i o n e s 
emprendidas como los diferentes 
cursos de capacitación: floristería, 
corte y confección, belleza, Autocad, 
etc.  Son muestra del impulso y 
respaldo a mujeres nanchitecas en 
busca de fortalecer su economía 
familiar. 

Por primera vez este municipio se vio 
b e n e fi c i a d o  c o n  p r o y e c t o s 
productivos como la cría y engorda de 
borregos mediante dos proyectos 
productivos que beneficiaron a once 
personas con una inversión de más de  
$100, 000.00  cada uno de ellos.

Mi agradecimiento al Lic. Marcelo 
Montiel Montiel Delegado Estatal de 
la SEDESOL, por su constante interés en 
otorgar mayores beneficios a nuestro 
municipio así como al Lic. Víctor 
Rodríguez Gallegos por ser un aliado 
en este trabajo realizado durante el 
presente año.
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  El compromiso del Cabildo es 
brindar a nuestros conciudadanos 
obras de beneficio colectivo que sigan 
haciendo de Nanchital un Municipio 
con avance y crecimiento.

Hoy en esta administración sabemos 
que falta mucho por hacer y pedimos su 
paciencia, colaboración y respaldo 
para seguir trabajando de la mano; ya 
que si algo nos duele e indigna es no 
contar con las vialidades adecuadas 
para seguir enfrentando los cambios 
que el progreso conlleva, si bien es 
cierto que en nuestro municipio esta 
fincado el proyecto petroquímico más 
grande de américa, no contábamos 
c o n  l a  i n f r a e s t ru c t u r a  pa r a 
desarrollarlo ello implico  grandes 
a justes  en los  proyectos  de  l a 
administración municipal.

 Pero sin lugar a dudas en este primer 
año de trabajo fincamos nuestros 
esfuerzos e intereses en las peticiones 
ciudadanas para cumplir con los 
compromisos adquiridos.

  se atendió una de las principales 
arterias de la Ciudad como lo es la 
calle Lázaro Cárdenas en el tramo 
comprendido de la calle Revolución a 
la Calle Benito Juárez, contabilizando 
3,836 metros cuadrados, donde se 
reconstruyó la pavimentación con 
concreto hidráulico   incluyendo la 
introducción de drenaje sanitario  y 
a g u a  p o t a b l e ,  t o d o  c o n  u n a 
inversión de  $4 ,400 ,000 .00 , 
provenientes de Recursos Propios, 
FAFM, y Bursatilización.

OBRAS PúBLICAS
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  Las 21 obras realizadas en este 
año, que no son visibles a simple vista 
pero que  sin embargo marcan un 
cambio radical en el mejoramiento de 
la  calidad de vida de los habitantes.

En la Colonia Manuel Ramírez Romero 
se benefició a los habitantes, con 
Rehabilitación de  Drenaje Sanitario, 
así como Limpieza y Desazolve de Canal 
a Cielo Abierto con una inversión de 
más de  $2,500,000.00.

La Colonia San Regino también recibió 
o b r a s  d e  b e n e fi c i o  p a r a  5 7 0 
habitantes, con Rehabilitación de  
Drenaje Sanitario, y Rehabilitación de 
Agua Potable  con una inversión de 
$787,000.00. 

  En la Colonia San Agustín se 
benefició a los vecinos, con Limpieza y 
Desazolve de Canal a Cielo Abierto y la 
Construcción de  Alcantarill a 
Rectangular en el Boulevard José 
López Portillo  con una inversión de 
$705,300.00
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  En la Colonia Jardín se Rehabilitan la red de Agua Potable y la  Red 
de Electricidad, para beneficio de sus vecinos.

En la Colonia Democracia y Libertad se benefició a los vecinos con Drenaje 
Sanitario, Rehabilitación de Agua Potable, y hoy se construyen Guarniciones, 
Banquetas y Pavimento Hidráulico, beneficiando a un total de 550 personas 
con una inversión de  $ 1, 379,478.00. 

En la Colonia Guadalupe Tepeyac primera y segunda etapa se invirtieron             
$ 2,578,441.00 En red eléctrica, guarniciones, banquetas, pavimentación y 
rehabilitación de drenaje sanitario.

En prioridad a las madres trabajadoras se realizó una inversión de                             
$ 464,905.60  en rehabilitación y equipamiento de la Guardería Sonrisas 
dando así cumplimiento a un compromiso adquirido.

Gracias a la gestión municipal y la participación de Empresas Privadas  
asentadas en nuestro Municipio, se logró la Reconstrucción del cruce pluvial 
en la Carretera cuatro carriles en ambos sentidos.
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 En la Colonia La Candelaria  se 
construye la primera etapa de la 
u n i d a d  d e p o r t i va   d e  d i c h o 
fraccionamiento que consiste en 
andadores, cancha de futbol 7 con 
pasto sintético, así como el alumbrado 
para este espacio deportivo, con una 
inversión de  $ 2, 124,756.00.

Con la finalidad de contar con otro 
e s p a c i o  d i g n o  p a r a  e l  s a n o 
esparcimiento de los Nanchitecos, se 
hacen trabajos de rehabilitación   en  
la Plaza de la Juventud,  con una 
inversión de  $ 2, 133,568.00.

 Desde el primer día de gobierno 
gestionamos obras necesarias y 
prioritarias, ante la SEDATU con una 
i n v e r s i ó n  d e  $  8 , 7 0 0 , 0 0 0 . 0 0 
obteniendo los siguientes resultados;

Se modernizó el boulevard Santa Elena 
con guarniciones y banquetas, con 
una inversión de $1,300,000.00 , 
iniciando en el crucero de la noria 
hasta el entronque con la carretera 
al Fraccionamiento San Miguel  
Arcángel, con recursos de fonmetroc.

Se realizó la rehabilitación con 
concreto hidráulico del Boulevard 
S a n  P e d r o  y  S a n  Pa b l o ,  e n  e l 
Fraccionamiento Guadalupe Tepeyac;  
Se realizó la  pavimentación en el 
Boulevard Santa Elena, con una meta 
p ro g r a m a da  d e  2 , 1 1 0  m e t ro s 
cuadrados;  y la pavimentación con 
concreto hidráulico  de 182 metros 
cuadrados de la calle Carranza.

Es de resaltar que dentro del rubro de 
equipamiento urbano que comprende 
los edificios públicos de la Entidad 
Municipal se efectuó una inversión de  
$ 632, 564.00. 
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 Esta suma de esfuerzos, se reflejó en una inversión en Obra Pública de más 
de $63,000,000.00, en este primer año de gestión, traducidas en 54 obras 
realizadas,  lo que representa  el compromiso de los 3 niveles de gobierno; el 
Gobierno de la República y de nuestro Presidente Enrique Peña Nieto, el 
Gobierno del Estado y de nuestro Gobernador Javier Duarte de Ochoa, y del 
Gobierno Municipal que me honro en Presidir, para conformar un Gobierno de 
Resultados, Moviendo a Nanchital siempre hacia Adelante y Haciendo Bien las 
Cosas.

De la mano con cada uno de los integrantes de nuestra administración, y con 
el apoyo de los ciudadanos, redoblaremos el esfuerzo para el segundo año de 
gobierno, a fin de concluir con la totalidad de los proyectos programados, 
para continuar haciendo de Nanchital, nuestra casa.

¡En Nanchital 

estamos preparados!
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